

EN BREVE

Medalla de plata de la ermuarra Julene Bouzo

SALTO DE ALTURA

La atleta ermuarra Julene Bouzo consiguió la medalla de plata, en categoría sub-16 de salto de altura, empatada con otra atleta, en el Campeonato de España de Comunidades Autónomas del Consejo Superior de Deportes, celebrado el pasado fin de semana en Avilés. A esta cita acudió una selección de las me-

jores atletas de cada prueba. Su entrenador del club local, Lolo García, se mostraba optimista «puesto que todavía cuenta con un margen de mejora. Hay que tener en cuenta que Julene «cuenta con una trayectoria deportiva muy buena, ya que desde alevín ya ha acudido Campeonatos de España para divertirse con el atletismo», añadía. Este campeonato es un preparatorio para el Campeonato de España individual que se disputará dentro de dos semanas en Castellón.



La atleta ermuarra en uno de los saltos del concurso. :: E. C.

Salve Rociera para un intenso fin de semana

ROMERÍA

Las actividades con motivo de la romería de El Rocío de Ermua, organizada por el Centro Cultural Andaluz de Ermua, comenzarán hoy con la Salve Rociera, cantada a la Virgen por socios y simpatizantes, en la puerta de la sede del centro, a partir de la medianoche. La romería se desarrollará mañana durante todo el día de mañana en las campos de Betiando.

Ermua celebrará a partir de mañana su primera semana del orgullo LGTBI

Además de estas jornadas, organizadas por Kimaira, Igualdad sumará el pintado de las escaleras de Torrekua, entre otras acciones en la villa

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua celebrará por primera vez su 'Pride astea' o Semana del Orgullo LGTBI, organizada por el colectivo Kimaira, que desarrollará actividades desde el sábado hasta el 29 de junio. El año pasado el colectivo local organizó una concentración y marcha por las calles del municipio que este año se ha visto ampliada con el objetivo de llegar a sensibilizar e informar a más población.

En esta semana se plantearán reivindicaciones del colectivo local LGTBI (lesbianas, gais, transexuales, bisexuales e intersexuales) y se ofrecerá información a través de diferentes stands instalados para este fin.

Las actividades comenzarán mañana con la representación de la obra teatral titulada 'Sumergirse en

el agua' (19.00 horas, Ermua Antzokia). Basada en el libro de Helena Tornero y en un hecho real, esta obra teatral muestra una de tantas historias en las que el deseo de venganza y autoafirmación entre adolescentes pasa, por incontrolado, a tener consecuencias dramáticas.

El lunes, día 25, se instalará un stand en la plaza de Patxi, de 18.00 a 20.00 horas. Además se presentará 'Lesbikomikia', un comic en torno al lesbianismo, en la Casa de la Mujer, a partir de las 19.00 horas.

El martes se volverá a instalar el puesto informativo en la plaza de Patxi, de 17.00 a 19.00 horas. Posteriormente, a las 19.00 horas, el colectivo creador de videojuegos, Gaymer, presentará un nuevo videojuego. Será en Lobiano.

El próximo jueves se celebrará además una concentración, a partir de las 18.30 horas en la plaza Cardenal Orbe, que a las 19.00 horas recorrerá las calles centrales del municipio. A partir de las 22.00 horas se proyectará en cine forum la película 'Stonewall'. La película se proyectará en Eskilarapeko. Este film narra la historia de los disturbios que ocurrieron en el bar Stonewall Inn frecuentado por mujeres tran-

sexuales y los hechos ocurridos en 1969, cuando la policía irrumpió en el lugar y empezaron los arrestos. La resistencia de algunas a ser llevadas por la policía produjo una batalla campal, en la que hubo un muerto y cientos de heridos. A partir de esta fecha, todos los 28 de junio se celebra el Día del Orgullo LGTBI.

La programación de esa semana

concluirá el viernes. A partir de las 17.00 horas se contará con juegos infantiles en la plaza Cardenal Orbe y, a partir de las 22.00 horas se contará con un concierto de los grupos 'Iargiak' y 'Zitada & Rlantz', en Eskilarapeko.

Pintado escaleras

Por otra parte, la Concejalía de Igualdad del Ayuntamiento de Ermua,

dentro de las diversas actividades que se han programado, pintará el frontal de las escaleras ubicadas a la altura de Correos con los colores de la bandera arcoíris.

La concejala Beatriz Gámiz ha declarado que «el objetivo de esta acción simbólica es la visibilización de las reivindicaciones haciendo saber a todo el municipio que el Orgullo LGTBI es un compromiso para Ermua en su conjunto». Además del pintado de las escaleras, el Ayuntamiento llevará a cabo más acciones de sensibilización en el municipio, como el reparto de diverso material (pegatinas, trípticos...etc) y la puesta de la bandera arcoíris en el balcón de la casa consistorial, entre otros.



Marcha del colectivo Kimaira el pasado año. :: A. LASUEN

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
VITORIA-EIBAR
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
EIBAR-PAMPLONA
Laborables y festivos: 7.45
PAMPLONA-EIBAR
Laborables y festivos: 11.00.
EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Elortza (Juan Gisasola, 18).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostotarren, 10).	

«ETA se equivocó viniendo a Ermua»

Carlos Totorika anuncia de forma oficial su despedida como alcalde de la localidad tras siete legislaturas consecutivas

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Veintisiete años después de saltar a la primera línea de la política, Carlos Totorika puso ayer punto final a su etapa como alcalde de Ermua y juntero por Bizkaia. Lo hizo desde en el mismo salón de plenos que ha presidido desde 1991. «En la política hay que saber entrar y asumir responsabilidades, pero también salir. Ha sido un honor, pero también ha llegado un momento distinto en el que creo que me toca echarme a un lado para que otros asuman los retos que toca afrontar», anunció rodeado de sus principales colaboradores y compañeros de partido.

Convertido en un símbolo contra el terrorismo, Totorika atesora una de las trayectorias más dilatadas al frente de un Ayuntamiento en todo Euskadi. Siete legislaturas consecutivas, de las cuales dos con mayoría absoluta. Hace unos días registró su carta de renuncia y su despedida se hará oficial el próximo martes en lo que será su último pleno. Pero ayer fue cuando quiso hacer público su adiós rodeado, entre otros, del primer teniente de alcalde, Juan Carlos Abascal, quien además será su sustituto, y del secretario general de los socialistas vizcaínos, Mikel Torres. El también alcalde de Portugalete le calificó como «mi gran maestro en la alcaldía, como alcalde digno, honesto y decente».

Totorika hizo un recorrido por su trayectoria. Recordó su entrada como alcalde en 1991, «cuando dejé mi puesto de director de la BBK porque había muchos compañeros que me lo pedían y porque tenía el conven-

cimiento de que podía ser útil siendo el alcalde de Ermua».

Pero su vida política quedó marcada a mitad de la legislatura. Hace 21 años. Aquel mes de julio de 1997. Cuando ETA secuestró y asesinó al concejal del PP Miguel Ángel Blanco. Aquellas 48 horas del ultimátum de la banda terrorista marcaron un antes y un después. Totorika encabezó la movilización ciudadana para decir «basta ya» a la banda terrorista.

«Superaron su miedo»

«ETA se equivocó viniendo a Ermua, nos robó la vida de Miguel Ángel pero no la dignidad. No estábamos dispuestos a permanecer callados ni mirar a otro lado», recordaba ayer. Totorika agradeció a los ciudadanos y concejales que en ese momento

«creyeron, superaron su miedo y la indiferencia y crearon expectativas reales de que con ETA se podía acabar».

Pero, sobre todo, Totorika se mostró orgulloso de su villa. Del municipio que deja, de los logros conseguidos, «porque el Ermua de ahora es muy distinto al de los años 80». «Atrás ha quedado la trama urbana en la que compartían el mismo espacio las viviendas y los talleres, con un déficit importante de infraestructuras. Hemos hecho un nuevo Ermua», rememoró el alcalde. Con orgullo destacó el traslado de la actividad industrial fuera del casco urbano, la creación de un polideportivo, de una escuela de música, la casa de cultura, la primera casa de la mujer de Euskadi... «Hemos pasado de estar tres puntos por en-

ma de la media de Bizkaia en el desempleo a estar tres puntos por debajo (un 9,3%)».

Tres décadas después, Totorika cree que no ha cambiado. «Sigo siendo el hijo de Félix y Cecilia, de las casas Antonatxa y Komentukua, hijo de trabajadores que fueron valientes y que me enseñaron que luchando se pueden conseguir muchas cosas y construir futuro». Ahora mira al horizonte con tranquilidad. Solo piensa en descansar, en

«La banda nos robó la vida de Miguel Ángel pero no la dignidad», afirma en su adiós

devolver el tiempo sustraído a su familia y disfrutar del ocio en su tiempo libre. Subir a los montes que rodean Ermua, coger la bici... Será un adiós relativo. Porque Totorika dejará la primera línea, pero no la política «porque seguiré en la vida pública ayudando a mis compañeros».

Veterano militante socialista, abandona el cargo justo cuando su partido ha recuperado el poder en España. El gran reto para el PSE será justo dentro de un año, cuando se celebren las elecciones municipales, las primeras en las que Totorika no será el cabeza de cartel de los socialistas de Ermua. Pero el todavía alcalde es optimista. «El nuevo equipo de jóvenes que se queda va a estar a la altura de asumir los retos que plantea la sociedad del conocimiento», aventuró.

Una familia socialista que le tributará un homenaje en próximas fechas. El último tributo a quien ha sido uno de sus máximos representantes en Euskadi durante los últimos años.



Carlos Totorika abraza a Mikel Torres en presencia de Juan Carlos Abascal, su sustituto al frente del Ayuntamiento de Ermua. :: IGNACIO PÉREZ

El presidente del Gobierno afirmó el lunes, al ser preguntado sobre la política penitenciaria a aplicar a los presos de ETA, que, «evidentemente, es la hora de abordarla de otra manera». Se estaba refiriendo, entre otras, a la adopción de medidas que permitan el acercamiento de estos internos. El anuncio fue bien recibido por todas las fuerzas políticas que respaldaron la moción de censura. Se puede afirmar que hoy mismo habría mayoría absoluta en el Congreso a favor de avalar aquellas decisiones del Gobierno dirigidas a superar progresivamente la etapa anterior basada en la dispersión y el alejamiento, e iniciar una nueva en torno a una política orientada a la reinserción individual, conforme ordena el texto constitucional.

El ministro del Interior, en el encuentro celebrado ayer con representantes de distintos colectivos de víctimas del terrorismo, no descar-

LA LEY Y EL ACERCAMIENTO

ANÁLISIS
XABIER GURRUTXAGA



tó el acercamiento, indicando que siempre se actuará en el marco de la legalidad. Algunas asociaciones contrarias a esas medidas al parecer han 'avisado', suena más a amenaza, con movilizaciones si esos acercamientos se hacen sin que los presos se hayan arrepentido de forma individualizada o sin que hayan mostrado su disposición a colaborar en el esclarecimiento de los crímenes atribuidos a ETA.

Afirmar que se actuará en aplicación estricta del principio de legalidad nos lleva inexorablemente a

plantearnos una cuestión esencial para poder resolver la controversia. ¿Cuál es la legalidad que regula las decisiones de alejamiento o acercamiento de los presos? La respuesta es bien sencilla. No hay normativa legal que regule los supuestos que podrían amparar un alejamiento. Pero a falta de una normativa legal sobre la cuestión, sí existe un principio que debe funcionar como regla general a la hora de decidir el centro donde se va a cumplir la condena. Este principio consiste en favorecer que el interno se mantenga

en el establecimiento más próximo a su domicilio, a fin de garantizar lo mejor posible el derecho a la intimidad familiar, entendido como el derecho a la vida familiar consagrado como tal por el artículo 8.1 del Convenio Europeo de Derechos Humanos. Esta es la regla que debe inspirar la actuación del Gobierno sobre las decisiones de acercamiento o alejamiento, una regla que se deriva del artículo 12 de la Ley Orgánica General Penitenciaria, donde se apuesta claramente por evitar el riesgo del «desarraigo social de los penados».

La aplicación de la legalidad nos lleva a considerar que la pauta básica de actuación es que la condena se cumpla en el establecimiento, habilitado o preparado para su régimen penitenciario, más próximo a su domicilio. Cualquier medida que se aleje de este principio básico no significa que esté prohibida, pero deberá estar plenamente justificada, pues en caso contrario podrá ser

considerada como una decisión sin amparo constitucional. Exigir el arrepentimiento y la colaboración para el esclarecimiento de los crímenes no resueltos para el acercamiento nada tiene que ver con el principio de legalidad. Es obvio que el cumplimiento de tales requisitos favorece la decisión de acercamiento, pero no puede ser planteado en nombre de la ley como una exigencia. Cuestión bien distinta al acercamiento es la referida a los requisitos que debe cumplir un preso condenado por delitos terroristas para la progresión de grado. Por ejemplo, para pasar del primero al tercero, donde la ley prevé expresamente algunos de los requisitos que ciertas asociaciones de víctimas exigen para que se pueda acordar el acercamiento. Apelar al principio de legalidad siempre queda bien, pero el problema es que en algunas ocasiones en nombre de la legalidad lo que queremos imponer son nuestras exigencias.

DEBA

Iratxe y Ainitze, campeonas de pala en el Interpueblos

Permanece abierto el plazo de inscripción para el campeonato de pala con goma de Deba

ANDER SALEGI

DEBA. El pasado fin de semana se celebró en el frontón de Irura el campeonato de pala femenino de interpueblos. Las debarras Iratxe Astigarraga y Ainitze Agirrezabala representaron a nuestra localidad. Los otros municipios participantes fueron Azkoitia, Hernani, Mutriku, Oiartzun y Zizurkil. Las participantes se dividieron en dos grupos. Durante esta primera fase los partidos se disputaron a 15 tantos o a 10 minutos.

Las debarras quedaron emparejadas con en el grupo A con Hernani y Azkoitia. Todos los equipos ganaron un partido y perdieron otro. Por el tanteo el grupo finalizó de la siguiente manera; Hernani, Deba y Azkoitia. En la primera fase del grupo B, Oiartzun ganó todos los partidos y se clasificó como primera de grupo, seguido por Mutriku y Zizurkil.

En la segunda fase, se disputaron los cuartos de final. Hernani y Oiartzun, al finalizar primeras, se clasificaron directamente para la semifinal. Las debarras se enfrentaron a Zizurkil en cuartos y ganaron con facilidad. La otra eliminatoria ganó Azkoitia a Mutriku.

En la semifinal Deba se enfrentó a Oiartzun. Iratxe y Ainitze ganaron a las oiartzundarras, las cuales estaban invictas en el campeonato hasta ese momento. Azkoitia ganó a Hernani y se clasificó para la final. Dicha final se disputó a 15 minutos. En la primera fase, Astigarraga y Agirrezabala perdieron contra Azkoitia 9-10. En la final, las debarras les devolvieron la revancha y lograron ganárselas con facilidad y superioridad 13-6. Al final el trofeo, la pata de jamón y la txapela vino para Deba.

Campeonato de pala en Deba
El frontón Aldats acogerá un año



Iratxe y Ainitze con sus respectivos premios. ANDER SALEGI

más un nuevo campeonato de pala con pelota de goma. El campeonato se celebrará durante el mes de julio. El plazo de inscripción permanece abierto hasta el 30 de junio, los interesados pueden llamar al teléfono 655 387 464 (Iñaki). Desde la organización esperan una gran par-

ticipación de palistas locales al igual que la pasada edición.

Ipuin kontalaria

Gaur gaueko hamarretan eliz atarian Amaia Zinkunegik sorgin kontuak, sua, akelarrearen istorioak kontatuko ditu.

ERMUA

Carlos Totorika deja la política activa tras 27 años como alcalde de Ermua

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Acompañado por Mikel Torres, secretario general de PSE-EE de Bizkaia, y Juan Carlos Abascal, al alcalde de Ermua, Carlo Totorika, ha anunciado en rueda de prensa su abandono de la política.

Totorika deja sus cargos y responsabilidades en la alcaldía de Ermua y en las JJGG de Bizkaia, tras veintisiete años y 7 legislaturas consecutivas en las que ha sido alcalde Ermua. Esta semana ha registrado su carta de renuncia en el consistorio y su despedida se oficializará el martes de la semana que viene -día 26 de junio- en una sesión de Pleno de la Corporación.

Mikel Torres, Secretario General de los Socialistas de Bizkaia, ha acompañado a Totorika en el acto de despedida, remarcando «el privilegio y el honor» de que el alcalde ermutarra haya representado al partido socialista. «Carlos Totorika refleja el espíritu y el corazón de nuestro partido, y ha sido el gran alcalde socialista por excelencia durante este largo viaje», ha declarado Torres.

Por su parte, Carlos Totorika se ha mostrado «con emociones en-

contradas» en su despedida, y ha subrayado que «hay que saber entrar en política, pero también cuándo toca salir. A mí me toca salir ya, echarme a un lado para dar el relevo a una nueva generación que aborde los nuevos retos de Ermua», ha comentado. Así, ha repasado su trayectoria política, donde ha estado «trabajando por el interés público y por el pueblo», y ha declarado que a partir de ahora le toca disfrutar de una nueva vida, libre de responsabilidades públicas.

El 1º teniente de alcalde, Juan Carlos Abascal Candás, le sustituirá y tomará posesión del cargo, tras la renuncia. Juan Carlos Abascal (1974) es un Licenciado en Económicas y Empresariales de Sarriko (UPV-EHU). Es empleado municipal en donde ha sido Agente de Empleo y Desarrollo Local; responsable económico y financiero de la sociedad pública municipal Promosa y Gerente de la misma desde 2006, en la que actualmente está en situación de excedencia forzosa tras salir elegido en segunda posición de la plancha socialista de las últimas Elecciones Locales de 2015.



Carlos Totorika, entre Mikel Torres y Juan Carlos Abascal.

ONDARROA

La Residencia de Ancianos mantendrá abierta la bolsa de trabajo para auxiliares

A.E.

ONDARROA. La Residencia de Ancianos de Ondarroa mantendrá abierta la bolsa de trabajo de operarios auxiliares de carácter temporal, con objeto de cubrir las bajas y vacantes que se puedan producir en la plantilla. Los aspirantes deberán contar con el título de enfermería, geriatría y asistencia sociosanitaria, al tiempo de que deberán contar con nivel oral y escrito equiparable al perfil lingüístico 2. Sus funciones serán

las de motivar y ayudar a los residentes, limpiar, vestir, preparar a los mayores, y limpieza de cuartos. También deberán participar en las reuniones mensuales de los grupos multidisciplinarios.

Abierta la calle San Ignacio

La Policía Municipal procedió durante la tarde-noche de ayer a la apertura de la calle San Ignacio, después de quedar cerrada por el incendio del inmueble de la conservera Or-

tiz. Este edificio que sufrió graves daños por el fuego el pasado lunes, será derribado y para que no originase daños se procedió al corte de la calle y el desvío del tráfico por la zona de Instituto.

Fiestas de Gorozika

El barrio rural de Gorozika celebra este fin de semana las fiestas de San Juan que se pondrán en marcha el sábado con la tradicional hoguera por la noche. El domingo, día

24, se abre el día, con la misa, a las 12.00 horas, a la que seguirá una prueba con los levantadores de piedra: Inbar Uruzuno e Imanol Goikoetxe, junto a los aizkolaris, Aitzol Atutxa y Ugaitz Muguerza y Fausto Muguerza. También participarán los trikitilaris, Jagoba Uranga y Maddalen Arzallus. A las 17.00 horas se cuenta con el DJ Kaktus y a las 19.00 horas, actúan los bertsolaris Unai Iturriaga y Beñat Gaztelumendi.

Eroski City

Eroski inauguró ayer un supermercado franquiciado en Ondarroa, situado en el número 3 de la Calle Iturribarri. El establecimiento, con la enseña Eroski/City, responde al mo-

delo comercial 'contigo'.

Según ha informado la cooperativa, el supermercado dispone de un surtido de más de 3.000 productos en sus 200 metros cuadrados de superficie. La inauguración de este supermercado franquiciado ha supuesto la creación de cuatro puestos de trabajo. «Esta apertura forma parte de un plan de expansión de sus franquicias. Nuestra cultura cooperativa de autogestión encaja perfectamente con la filosofía de los emprendedores que apuestan por la creación de su propia empresa y buscan el respaldo de profesionales de amplia experiencia y una marca de confianza», ha afirmado el director de Franquicias de Eroski, Enrique Martínez.

EUSKADI

Director de El Mundo del País Vasco: JOSEAN IZARRA
 Delegada Comercial: MARTA MELER
 Redacción: Torre Iberdrola, Plaza Euskadi, 5, Planta 10. 48009 Bilbao. Teléfono: 944 73 91 00.

Educación basa en una serie para EITB su material escolar sobre ETA

Anuncia una experiencia piloto para el próximo curso que aún no ha detallado al PSE-EE

JOSEAN IZARRA VITORIA

La consejera de Educación Cristina Uriarte y el secretario general de Derechos Humanos, Convivencia y Cooperación, Jonan Fernández, anunciaron ayer que los escolares vascos que cursen 4º de la Educación Secundaria Obligatoria (ESO) y de 2º de Bachillerato comenzarán a estudiar los casi 60 años de la historia de Euskadi entre 1960 y 2018 a partir de un material elaborado por el propio Gobierno vasco y que constará de un resumen de 10 páginas que se entregará al profesorado y de la reconversión del documental elaborado para EITB titulado *Las huellas perdidas*. Los alumnos de ocho colegios aún por determinar formarán parte de este «programa piloto» de un módulo educativo que se utilizará en el último trimestre del próximo curso escolar y que, ayer, no había sido compartido con el PSE-EE, socio del gabinete del lehendakari Urkullu.

La consejera Uriarte y el secretario general Fernández comparecieron ante los medios de comunicación con el único soporte documental de un «cuaderno de presentación» para explicar la puesta en marcha de la primera unidad didáctica destinada a escolares y bachilleres vascos en la que dentro de la asignatura de Historia se explicará lo sucedido en el País Vasco durante las últimas seis décadas. «*Herenegun!*» (en euskera anteyer, aunque en la documentación oficial se obvia el título en castellano) se convierte en el material que bajo la exclusiva responsabilidad del Gobierno vasco –como recaló Fernández– utilizarán los profesores y alumnos vascos a partir del próximo curso, pero con el objetivo de que su uso se extienda a la totalidad de los alumnos de estos cursos durante los próximos tres años. Uriarte y Fernández comparecieron ante los medios sin poder aportar ni los dos documentos escritos que serán utilizados por los profesores ni la adaptación en capítulos de 55 minutos de la serie *Las huellas perdidas* que será el elemento central que se trasladará a los escolares vascos.

Uriarte y Fernández ofrecieron vagas explicaciones sobre el hecho de que la presentación de esta iniciativa no estuviera pertrechada por el material escolar que se pretende utilizar en los próximos meses aún no esté finalizado. En principio, la primera unidad didáctica elaborada para abordar el terrorismo etarra y lo sucedido en Euskadi desde 1960 hasta la actualidad, contará con un texto base para el profesorado titulado *ETA en el contexto sociopolítico vasco: síntesis histórica 1960-2018*. Pase a la extensión del perio-



A. MARIN/PSE-EE

EL ADIÓS DE UN SÍMBOLO CONTRA EL TERROR

El alcalde de Ermua, Carlos Iñorritza, confirmó ayer su retirada de la vida política recordando a Miguel Ángel Blain –el concejal del PP secuestrado y asesinado por ETA

do comprendido y a la relevancia del mismo, el Gobierno vasco –al menos la consejera Uriarte y Fernández– han creído conveniente resumir en 10 páginas estos casi 60 años de historia para que cada profesor desarrolle según su criterio este módulo. Este documento cuenta con el «visto bueno» del historiador Juan Pablo Fusi, de la economista Mari Carmen Garmendia y del periodista Mariano Ferrer, que también ejercieron de asesores en la elaboración del documental *Las huellas perdidas* que constituye la base de este módulo que, como recordó Uriarte, formará parte del contenido de la asignatura de Historia para los dos cursos seleccionados y, por tanto, será objeto de examen.

Además, el Gobierno vasco también facilitará a los docentes de un denominado «cuaderno 4º» con documentación complementaria entre la que se adelanta que habrá «textos sugerentes que reflexionan sobre la diferencia entre historia y memoria», una selección de «metodologías para promover dinámicas participativas» y la Declaración Universal de Derechos Humanos.

La puesta en marcha de esta unidad didáctica corresponde a la consejera Uriarte y al secretario general Jonan Fernández sin que hasta ayer los consejeros socialistas ni los máximos responsables del PSE-EE conocieran el contenido de este material educativo de enorme sensibilidad. Fernández subrayó el

El PP denuncia el aumento de los homenajes a los etarras

BELÉN FERRERAS BILBAO

La secretaria general del PP vasco, Amaya Fernández criticó ayer la «incapacidad» del Gobierno vasco para frenar los continuos homenajes que «etarras orgullosos de serlo» reciben en las calles de Euskadi. Fernández desveló que, según los datos que maneja el Observatorio de la Radicalización de Covite, los actos de homenaje a terroristas en el País Vasco ya superan en un 19% a los registrados en la CAV durante todo 2017.

Fernández participó ayer en la Escuela de Verano de Tarazona organizada por el PP de Aragón, donde en una mesa redonda titulada *La defensa de la libertad tras el fin de ETA* expuso que si bien en 2017 Euskadi registró 56 actos relacionados con homenajes a miembros de ETA, entre enero y junio de 2018 ya se han contabilizado 67, frente a los 18 de Navarra.

La secretaria general del PP consideró «imprescindible» la unión de los demócratas ante el aumento de los «intentos por blanquear la historia de la organización criminal», mencionó los multitudinarios homenajes celebrados en torno a Txabi Etxebarrieta, asesino de la primera víctima de ETA, justo cuando se cumplían 50 años del crimen, o la pretensión de la izquierda abertzale de homenajear este viernes en Vitoria al asesino del socialista Fernando Buesa y de su esposa, el erzaina Jorge Díez. Un homenaje que, en principio, tras ser llevado a la Fiscalía por el Ayuntamiento y el delegado del Gobierno se ha retirado del programa festivo.

«La memoria y el relato deben ser herramientas capaces de contrarrestar el intento empuje de la izquierda abertzale por desplegar una historia falsa», señaló. La líder popular reprobó «la terrible pasividad que el nacionalismo vasco presenta ante la indignidad» y abogó «por que las fuerzas políticas constitucionales que no son el PP se mojen de pies a cabeza en la defensa férrea de la dignidad de todos».

En opinión de Fernández «este tipo de homenajes se suceden en Euskadi no tanto porque la izquierda abertzale sepa quienes fueron terroristas como Txabi Etxebarrieta, primer asesino de ETA, sino más bien por la «incapacidad del Gobierno vasco y de las instituciones vascas a la hora de vertebrar políticas públicas de memoria capaces de lograr que los vascos sepamos quién fue José Pardines».